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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

ХОТЫНЕЦКАЯ 
НОВОСТРОЙКА

На днях в Хотынце начались строи�

тельные работы по возведению

четырехэтажного многоквартирного

дома по проекту "Доступное и ком�

фортное жилье — гражданам Рос�

сии". 

Современный красивый дом будет
стоять на центральной площади райцент�
ра. Сейчас Урицкое ПМК ведет работы
нулевого цикла. Благодаря выбранному
месту не придется тратиться на строи�
тельство новой котельной, прокладывать
водопроводные, газовые, электрические
сети — новый дом будет пользоваться
уже имеющейся инфраструктурой. Этот
факт сказался на цене жилья, квадрат�
ный метр которого один из самых деше�
вых по области — 12 тыс. рублей. Срок
сдачи дома — третий квартал 2007 года.
На первом этаже здания расположатся
офисы, магазины, а так же Дом детского
творчества.

В ближайшие годы жилыми много�
этажными зданиями будут застроены
улицы Полевая, Школьная, Строителей.
Здесь планируется возвести 11 тыс. ква�
дратных метров жилья. Под застройку от�
ведены площадки и в сельской местнос�
ти: в пос. Звезда, с. Богородицком, с. Хо�
тимль�Кузменково, д. Воейково. 

ПО ДОЛЖНИКАМ 
УДАРИЛИ РУБИЛЬНИКОМ

За минувшую неделю в Урицком рай�

оне прошла целая серия отключений

от электроснабжения жилья граждан,

имеющих значительную задолжен�

ность. 

Были отключены некоторые квартиры
в с. Городище, д. Юшино, пос. Бунин�
ский, пос. Совхозный, д. Парамоново. 

Некоторые должники пытаются ре�
шить эту проблему не оплатой долга за
энергию, а путем самовольного подклю�
чения к электросети. Недавно было пре�
сечено два случая самовольного подклю�
чения. По подсчетам энергетиков, за не�
делю сумма хищения составила 1,5 тыс.
рублей. На основании этого было воз�
буждено дело об административной от�
ветственности. 

ЕСЛИ ЗАВТРА ВОЙНА
С 21 по 24 ноября проверялась готов�

ность органов предупреждения и лик�

видации ЧС и ГО Новосильского рай�

она. 

В районе проводились командно�
штабные учения по теме "Управление си�
лами и средствами при ликвидации по�
следствий ЧС. Приведение системы ГО в
высшие степени готовности". Члены ко�
миссии оценивали  работу районных со�
трудников по предупреждению и ликви�
дации ЧС, обеспечению пожарной без�
опасности, обеспечению безопасности
людей на водных объектах, готовность
органов управления, сил и средств к
предупреждению и ликвидации ЧС. 

Комиссия, состоявшая из сотрудников
ГУ МЧС России по Орловской области,
проверила готовность предприятий, ава�
рийно�спасательных служб, объектов со�
циального назначения района к ЧС. Был
осуществлен смотр аварийно�спасатель�
ных команд повышенной готовности.  По�
добные комплексные проверки прово�
дятся раз в пять лет. На этот раз силы и
средства новосильских работников МЧС
были признаны готовыми к выполнению
своих задач. 

ЧЕМ ПОСЫПАТЬ ЛЕД?
На днях в Глазуновском районе со�

стоялась проверка готовности до�

рожного отделения и коммунального

предприятия к зиме. 

Проверяемые заявили, что с гололе�
дом на районных дорогах будет чем
справиться. Дорожниками заготовлено
208 кубометров пескосмеси, а в МУЖКП
— еще 300 кубометров пескосмеси и 400
кубометров песка. По словам руководи�
телей организации, этого количества
вполне достаточно, чтобы обеспечить
безопасность содержания дорожной се�
ти как в Глазуновке, так и в районе в це�
лом, хотя расход песка будет зависить от
погоды и величины снежного покрова.

РОГА И КОПЫТА
Болховское РОВД на днях подвело

печальные итоги краж скота в райо�

не.

С начала года в районе похищены пять
телят, двенадцать лошадей, одна коза.
Скот был украден с мест выпаса, из жи�
вотноводческих помещений. Большин�
ство краж совершено в ночное время.
Преступники, скорее всего, имеют транс�
порт, что позволяет им быстро покидать
место преступления, не оставляя следов.
Все случаи кражи скота остаются нерас�
крытыми. 

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Юрий Викторович Воробьев —
главный врач городской больницы
имени Боткина, поэтому к нему
обращаются и с медицинскими
вопросами.

— До сих пор помню одного че�
ловека, который просил меня по�
мочь с операцией, — рассказыва�
ет Воробьев. — Необходимо было
вмешательство хирургов столич�
ной клиники, а все положенные
нам квоты до конца года  уже рас�
писаны. А главное, что я, как врач,
знал, что без этой операции чело�
век умрет. В общем, всеми прав�
дами и неправдами удалось от�
править своего
избирателя на
операцию в сто�
лицу. Сейчас
иногда встречаю
того человека и
радуюсь до слез.

— Огромный пласт депутат�

ской деятельности занимает

работа над законопроекта�

ми. Мне известно, что не�

сколько лет назад, еще в

первом созыве, вы были  ос�

новным инициатором разра�

ботки областного закона о

здравоохранении…

— Да. Но главное здесь в дру�
гом. Пусть не покажется нескром�
ным, но этот закон по своим ос�
новным пунктам сочетается со
многими направлениями нацио�
нального проекта "Здоровье". Не�
которые статьи нашего закона из�
меняются, но он все равно остает�
ся базовым.

— Кстати, как реализуется

национальный проект в усло�

виях вашей больницы?

— Мне кажется правильнее на�
зывать нас не больницей, а много�
профильным лечебным учрежде�
нием, потому что у нас под одной
крышей сосредоточились все не�
обходимые для лечебного процес�
са службы. 

Всё, что включено в националь�
ный проект, полным ходом реали�
зуется и на нашей базе. Мы уже
провели медосмотры практически
всех работников бюджетной сфе�
ры. Из числа тех, кто трудится на
производстве с вредными услови�
ями, проверили 87 процентов. 

Все, кто  прошел осмотр,  раз�
делены на группы здоровья и уже
проходят лечение. И хорошо, что

проект предусматривает обяза�
тельную диспансеризацию людей
от 35 до 55 лет. Это тот возраст, ко�
гда начинают проявляться многие
серьезные заболевания, но свое�
временное  лечение дает эффект.

— Родовые сертификаты —

одно из направлений проек�

та. Какой вы ожидаете ре�

зультат?

— А результат уже есть. За де�
сять месяцев больница получила
десять миллионов рублей по родо�
вым сертификатам. И женщины
идут к нам всё активнее. У нас 30
процентов женщин не из нашего
района. Ну, представьте, здесь всё

под одной крышей, всё удобно.
Консультация, дневной стационар,
патология, родильные отделения,
детское отделение. То есть бере�
менная входит в одну дверь, и её
уже не отправят за каким�нибудь
анализом на другой конец города.

Сегодня я делал обход в гине�
кологическом отделении и слышал
от пациенток только хорошие от�
зывы. Это, конечно, радует.

— Получили ли вы новое обо�

рудование по национальному

проекту?

— Да. Всего на сумму 1 милли�
он  200 тысяч рублей.

— Наверное, реализация

проекта не обходится без

трудностей?

— Я бы сказал, что проблема у
нас одна на всё здравоохранение.
Если бы медицина поддержива�
лась государством постоянно и на
должном уровне, а не по остаточ�
ному принципу, то не нужны были
бы эти глобальные проекты. Суди�
те сами, разве у нас не было при
советской медицине всеобщей
диспансеризации? Была! Я�то от�
лично помню.  Медосмотры прохо�
дили и среди взрослых, и среди
детей. Правда, серьезными фи�

нансами эти мероприятия не под�
креплялись. Это верно. Потому
работа и заглохла. Так что есть в
нынешнем проекте  хорошо забы�
тое старое. 

Что касается своих внутренних
трудностей, они тоже есть. Это ка�
дры. Укомплектованность нашего
объединения составляет 90 про�
центов, но знаю, что в других боль�
ницах и поликлиниках  еще хуже. 

Бывают ситуации, которые не
зависят ни от каких проектов. Вот
сейчас у меня два эндокринолога
в декретном отпуске, двое рабо�
тают, а этого на наш район недо�
статочно. Сейчас обучаем еще
одного врача. Такая картина полу�

чается: я нахожу эндокринологов,
принимаю их на работу, а они спу�
стя некоторое время выходят за�
муж и уходят в долгосрочный от�
пуск. Хотя дело�то молодое. В об�
щем, вносим свой посильный
вклад в решение демографичес�
кой проблемы. Вот когда все пять
врачей у меня заработают, будет
превосходно. Скорее бы только.

Думаю, что и медицинский ин�
ститут у нас открылся своевре�
менно. Он все�таки помог  уком�
плектовать кадры в поликлиниках
и стационарах.

Наша беда в том, что мы ждём,
когда гром грянет, а надо бы опе�
режать события.

— И что же делать сейчас,

чтобы не дожидаться грома…

— У нас в Орле планируется
строительство центра высокотех�
нологичных операций. Это отлич�
но. Но ведь надо уже сейчас актив�
но отправлять наших докторов в
столицу на обучение, ведь они же
и будут работать в этом центре. А
то получится — центр построим,
оборудование завезём, а потом
поедем учиться.

Хорошо бы иметь в области
свой кардиологический диспан�
сер. Тогда лечение сердечных бо�

лезней получится  по современно�
му  четырехступенчатому методу:
стационар, диспансер, поликли�
ника, профилакторий.

Как депутат я занимаюсь и эти�
ми вопросами  тоже. Кстати, лет
тридцать назад в нашей областной
больнице проводили некоторые
операции на сердце, а потом ста�
ли чаще отправлять в Москву, пока
полностью не переключились на
столичную помощь. И напрасно. 

— Как вы думаете, депутатом

может стать любой хороший

человек?

— Стать депутатом можно, но

главное — надо  работать. Думаю,
не каждый, даже очень хороший,
человек может быть депутатом.

Я считаю, что это должен быть
обязательно проверенный в деле
человек, обладающий граждан�
ской зрелостью, смелостью, обра�
зованный. Кстати, эти слова я мо�
гу сказать об очень многих своих
коллегах по депутатскому цеху. 

— Знаю, что два года назад

вы приняли решение всту�

пить в партию "Единая Рос�

сия". Почему именно в эту

партию?

—  Это не спонтанное решение,
а продуманное и взвешенное.
Считаю, что это наиболее, если
можно так выразиться, реальная
партия с реальными задачами.
Многих людей из партии знаю лич�
но. Это толковые, умные, порядоч�
ные люди, которым я доверяю.  А
для меня "личный состав"  многое
значит. Эти люди правильно оце�
нивают ситуацию, принимают об�
думанные решения, а не играют в
"мыльные пузыри".

И вообще, когда у тебя много
единомышленников, многие проб�
лемы решать проще. Разве не так?

— У депутата Воробьева ос�

талось много нерешенных

проблем?

— Остались, не скрою. Меня
волнует состояние здоровья на�
шего подрастающего поколения,
думаю, на этом надо сосредотачи�
ваться.

Планировали увеличение коли�
чества уроков физкультуры в шко�
ле, иначе плохое зрение, искрив�
ление позвоночника, физическая
слабость будут преследовать на�
ших детей до самой старости. Но
пока не удалось. Ведь школа, я не
раскрою тайну, не способствует
укреплению здоровья. А растуще�
му организму надо бегать и пры�
гать не меньше, чем сидеть за кни�
гами или компьютером.

— А своим детям вы также

охотно рассказываете о

пользе движе�

ния?

— Мои дети уже
своих детей воспи�
тывают. А вообще,
я всегда старался и
стараюсь по воз�
можности больше

бывать на свежем воздухе, дви�
гаться, устраивать вылазки на
природу. У меня вся семья меди�
цинская — жена, дочь, зять и внуч�
ка тоже готовится в медицинский,
поэтому о здоровом образе жизни
знают не хуже меня. 

— Возможно, вам легче рабо�

тать, решать какие�то вопро�

сы и депутатские, и больнич�

ные, ведь у вас прекрасное

новое здание и оборудова�

ние есть получше, чем у кого�

либо, да и опыт главного вра�

ча солидный…

— Порядок можно навести и в
хижине, и во дворце. Или, наобо�
рот, устроить беспорядок. И мы
когда�то ютились в старом здании.
Как вспомню нашу прежнюю жен�
скую консультацию в микрорайоне
— мороз по коже! Подвал, влаж�
ность, сырость… мои сотрудницы
постоянно чем�то болели. Но, ос�
мелюсь сказать, и тогда был поря�
док. 

Помещение может быть  и несо�
временным, и старым. Главное,
чтобы душа оставалась молодой.
Тогда будет и результат. Я в этом
уверен.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

ПОМОГАТЬ... 
ЛЕЧИТЬ, СОЗИДАТЬ,

от 10 ноября 2006 года
№ 57/1294�ОС           г. Орел

О Законе Орловской об�

ласти "О внесении измене�

ний в Закон Орловской об�

ласти "О выборах депута�

тов Орловского областного

Совета народных депута�

тов"

Орловский областной Со�
вет народных депутатов ПО�
СТАНОВЛЯЕТ:

1. Принять Закон Орлов�
ской области "О внесении
изменений в Закон Орлов�
ской области "О выборах де�
путатов Орловского област�
ного Совета народных депу�
татов".

2. Направить принятый За�
кон Губернатору Орловской
области для подписания и
обнародования.

3. Контроль за исполнением
настоящего Закона возложить
на комитет по законодатель�
ству, государственному строи�
тельству и местному самоуп�
равлению.

Н.А. ВОЛОДИН.

Председатель

областного 

Совета народных

депутатов.

Российская Федерация 

Орловский областной 

Совет народных депутатов
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

Принят областным Сове�
том народных депутатов

10 ноября 2006 года
Статья 1

Внести в Закон Орловской
области от 13 октября 2006
года № 621�ОЗ "О выборах
депутатов Орловского обла�
стного Совета народных де�
путатов" ("Орловская прав�
да". № 175. 17 октября 2006
года) следующие изменения:

1) в абзаце первом части 3
статьи 31 после слов "Обла�
стной список кандидатов"
дополнить словами " (за ис�
ключением первых трех кан�
дидатов)";

2) в статье 49:
а) в части 1 слова "подле�

жит не менее 20 процентов от
необходимого для регистра�
ции количества подписей" за�
менить словами "подлежат все
представленные подписи";

б) части 2, 3, 4 и 8 исклю�
чить;

в) в части 5 исключить сло�
ва "При проведении жеребь�
евки и";

г) в части 6 исключить сло�
ва "соответствующих жере�
бьевки и";

3) в статье 53: в части 6 ис�
ключить слова ", отобранных
для проверки";

4) в статье 56: 
а) в пункте 1 слова "30000

рублей" заменить словами
"150000 рублей";

б) в пункте 2 слова "300000
рублей" заменить словами
"2000000 рублей";

5) в статье 82:
а) в части 1:
в пункте 1 слова "150000

рублей" заменить словами
"750000 рублей";

в пункте 2 слова "150000
рублей" заменить словами
"750000 рублей"; 

в пункте 3 слова "15000
рублей" заменить словами
"75000 рублей"; 

в пункте 4 слова "150000
рублей" заменить словами
"750000 рублей";

б) в части 2:
слова " 300000 рублей" за�

менить словами "1500000
рублей";

6) в статье 83:
а) в части 1:
в пункте 1 слова "1500000

рублей" заменить словами
"10000000 рублей";

в пункте 2 слова "50000
рублей" заменить словами
"300000 рублей";

в пункте 3 слова "500000
рублей" заменить словами
"3000000 рублей";

б) в части 2:
слова " 3000000 рублей"

заменить словами "20000000
рублей";

7) в статье 101 в соответ�
ствующих падежах слово
"пять" заменить словом
"семь" по всему тексту статьи.

Статья 2

Настоящий Закон вступает
в силу через десять дней со
дня его официального опуб�
ликования.

Е.С. СТРОЕВ.

Губернатор Орловской

области. 

г. Орел
24 ноября 2006 года
№ 636�ОЗ

Российская
Федерация

Орловская область
ЗАКОН ОРЛОВСКОЙ

ОБЛАСТИ
О внесении изменений в

Закон Орловской области

"О выборах депутатов Ор�

ловского областного Сове�

та народных депутатов"

— Здорово, что нам теперь есть где

поиграть после школы! Мне больше всего

понравились вон те желтые карусели,

пойдемте, покажу! — десятилетний Леша,

подпрыгивая от нетерпения, тянет меня

за руку. Мальчика перебивает его

приятель Артем:

— А когда у нас будет футбольное поле? И

корт, в хоккей зимой играть? А на

Кромской улице будет такая площадка с

каруселями? 

— Со временем обязательно будет, но

сначала сделаем площадки там, где уже

пообещали. А там и до Кромской дойдем,

и до других улиц, — отвечает ребятишкам

секретарь политсовета орловского

отделения партии "Единая Россия" 

П.А. Меркулов. 

— А вы будете успевать уро�
ки делать?

— Конечно! А после уроков
— сразу на корт!

— Кто будет обеспечивать
здесь порядок? Не разрушатся
ли эти карусели через несколь�
ко дней? — присоединяются к
разговору мамы. 

Их успокаивают: площадку

передадут на баланс ЖЭУ 
№ 21, и его сотрудники будут
следить за сохранностью обо�
рудования. Кроме того, в бли�
жайшее время будут установ�
лены дополнительное осве�
щение и ограждение, которое
защитит площадку от "лихих"
автомобилистов, частенько
старающихся проехать через

нее, чтобы сократить свой
путь.  

Детская площадка, открыв�
шаяся в минувшую субботу в
909�м квартале, стала третьей
построенной за последнее вре�
мя в Орле по инициативе реги�
онального отделения партии
"Единая Россия" и организации
"Женщины единой России". 

— Эти качели и
карусели мы да�
рим ребятам, а
также их родите�
лям, бабушкам и
дедушкам, — ска�
зал П.А. Меркулов
(на фото в цент�
ре).

И это, действи�
тельно, так. Труд�

но сказать, кто больше радо�
вался новым аттракционам —
малыши или взрослые. Ведь
для мам и бабушек очень важ�
но, что их чада увлечены весе�
лыми играми на специально
оборудованной площадке, а не
думают, чем бы себя занять.
Ведь до этого момента в 909�м
квартале пойти детворе было
некуда. 

Правда, есть шанс, что ситу�
ация кардинально изменится
совсем скоро: наступающий
год в Заводском районе реше�
но объявить годом спорта. Об
этом говорили присутствовав�
шие на открытии детской пло�
щадки глава районной админи�
страции М.С. Поздняков (на
фото справа), председатель
комитета областного Совета
народных депутатов А.Н. Тихо�
нов (на фото второй слева),
депутат орловского горсовета
В.В. Кленов. Для этого многое
делается уже сейчас, а впере�
ди — строительство хоккейных
кортов, спортивных площадок,
организация соревнований. В
том же 909�м квартале идет ак�
тивное возведение жилья, пять
новых многоэтажек будут сда�
ны в ближайшее время, по�
явится и инфраструктура, в
том числе и спортивные соору�
жения. А значит, маленьким
жителям района больше не
придется думать, чем занять
свое свободное время, а
взрослым — беспокоиться о
безопасности своих детей.

Елена ПРЕСНЕЦОВА. 

(Окончание. Начало на 1�й стр.).

Подводя итоги обсуждения вопроса, 
Е.С. Строев положительно оценил работу, про�
водимую ОАО "Орелоблгаз" по строительству
газовых сетей, улучшению бытовых условий
жителей Орловщины, переводу на газовое топ�
ливо объектов экономики и социальной сфе�
ры. 

Е.С. Строев ориентировал руководителей
муниципальных образований, организаций и
учреждений на активизацию работы по под�
ключению потребителей к уже построенным
газовым сетям. В настоящее время загружен�
ность составляет всего от 30 до 40 процентов.

Губернатор особо отметил, что к 2010 году
газификацию области необходимо завершить.
Для этого следует проложить 1000—1200 ки�
лометров газопроводов.

Е.С. Строев поставил задачу в следующем
году ввести в эксплуатацию 500 километров
газовых сетей, а также постоянно вести работу
по снижению стоимости строительства газо�
проводов. 

Вторым на заседании коллегии был рас�

смотрен вопрос об итогах летней оздоро�

вительной кампании детей и подростков

области. 

По информации начальника управления об�
щего и профессионального образования 
А.В. Копыловой, целевые расходы на детскую
оздоровительную кампанию 2006 года состав�
ляют свыше 127,6 миллиона рублей, что боль�
ше, чем в 2005 году. Организованными видами
отдыха и оздоровления до конца года будет ох�
вачено свыше 98 тысяч детей и подростков,
что на 12% больше. Сохранена традиция про�
ведения целевых и профильных смен для ода�
ренных детей, учащихся спортшкол, допри�
зывников, трудных подростков.

Подводя итоги обсуждения вопроса, 
Е.С. Строев подчеркнул, что основной задачей
является сохранение сети детских оздорови�
тельных лагерей. Необходимо осуществлять
строгий контроль за расходованием бюджет�
ных средств, выделяемых на летний отдых де�
тей, первоочередным предоставлением бес�
платных путевок нуждающимся семьям. Акту�
альной задачей является расширение участия
в организации детского отдыха благотвори�
тельных фондов, профсоюзов, муниципальных
образований. При планировании программы
2007 года следует уделять больше внимания
патриотическому воспитанию подрастающего
поколения, поиску и внедрению новых форм
организации отдыха детей.

Государство и впредь будет оказывать под�
держку многодетным и малообеспеченным се�
мьям в приобретении путевок в детские оздо�
ровительные лагеря. Кроме того, необходимо
более дифференцированно подходить к орга�
низации летнего отдыха: максимальные льго�
ты предоставляются малообеспеченным семь�
ям, сказал губернатор. 

В заседании коллегии приняли участие
председатель областного Совета народных
депутатов Н.А. Володин, главный федеральный
инспектор в Орловской области А.А. Мерца�
лов.

Пресс�служба губернатора.

ЗАСЕДАНИЕ
КОЛЛЕГИИ
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28 НОЯБРЯ — ДЕНЬ 
АНГЕЛА У АРХИЕПИСКОПА

Сегодня у православных начинается

Рождественский пост. Для верую�

щих орловцев этот день связан с

ещё одним событием — церковь

празднует память преподобного Па�

исия Величковского, небесного по�

кровителя архиепископа Орловского

и Ливенского Паисия. 

Преподобный Паисий Величковский
жил во второй половине XVIII века в Мол�
давии. В анналы русской церковной ис�
тории он вошёл как возобновитель ду�
ховных традиций церкви, прерванных
реформами времён Екатерины II. 

Паисий Величковский был причислен
к лику святых в 1988 году. Вскоре вслед
за этим будущий правящий архиерей
Орловско�Ливенской епархии получил
его имя при рукоположении в сан епис�
копа. Истории жизни людей, носящих
одно имя, как об этом часто говорят в
церкви, имеют параллели. Владыка Паи�
сий, как и его небесный покровитель,
вот уже 19�й год несёт труды по нрав�
ственному воспитанию сограждан и вос�
становлению порушенных святынь. В
честь именинника в храме Михаила Ар�
хангела состоялось торжественное бо�
гослужение. По его завершении архи�
епископ Паисий принял поздравления от
орловских священнослужителей и пред�
ставителей власти.  

КАК НАС ОБСЛУЖИВАЮТ
МАРШРУТКИ

Обслуживание пассажиров марш�

рутными такси — очередная тема

"горячей линии", которая состоится

29 ноября.  

Свои вопросы председателю комите�
та по дорожному хозяйству и транспорту
горадминистрации Владиславу Влади�
мировичу Абрамову жители Орла могут
задавать с 15.00 до 17.00 по телефонам:
76�20�26 и 76�22�84.

МИНИ�ФУТБОЛ 
НА "ДИНАМО"

На днях в Орле, в спорткомплексе

"Динамо", завершились соревнова�

ния по мини�футболу среди команд

органов внутренних дел Орла и обла�

сти, посвящённые памяти  бывшего

зам. начальника подразделения УВД

подполковника милиции И.М. Туен�

кова. В своё время по его инициати�

ве в орловской милиции проводи�

лись многие спортивные меропри�

ятия. 

Сегодня руководство УВД области
решило возродить давно забытые тра�
диции. Профессионализм, опрятный
внешний вид, хорошая физическая фор�
ма —  это основополагающие факторы
успешной  борьбы с преступностью.  

На футбольное поле, как десятки лет
назад, вышли почти сорок команд из
всех подразделений ГРОВД области и
аппарата УВД. В течение двух недель
они боролись за победу в трёх подгруп�
пах. В составе первой выступали коман�
ды городских отделов внутренних дел, а
также представители строевых подраз�
делений. Во второй подгруппе — со�
трудники районных отделов внутренних
дел. А в третью вошли команды струк�
турных подразделений УВД.

В результате места распределились
следующим образом. В первой подгруп�
пе абсолютным лидером стала команда
конвойной службы, во второй — спорт�
смены Ливенского ГРОВД, а в третьей с
отрывом в одно очко победила команда
управления вневедомственной охраны.

Победители получили кубки, грамоты
и медали.  

Стоит отметить, что в рамках нацио�
нального проекта "Здоровье" в УВД пла�
нируется создать хоккейную и баскет�
больную команды, которые будут прини�
мать участие в спортивной жизни не
только представителей ФСО "Динамо",
но и в областных первенствах в целом. 

МАТЕРИНСКИЙ 
ПРАЗДНИК 

Вчера во Дворце культуры металлур�

гов в рамках празднования Дня ма�

тери прошёл вечер семейного отды�

ха с конкурсной программой. 

Особое внимание было уделено глав�
ным хранительницам семейного очага —
мамам. Еще до начала конкурсной про�
граммы гости вечера смогли оценить их
творческие способности. Из поделок
мам, аппликаций и связанных крючком
игрушек, семейных стенгазет были
оформлены стенды. 

В течение вечера конкурсанты в сти�
хотворной и песенной форме представ�
лялись зрителям, принимали участие в
творческих и спортивных состязаниях. В
ходе вечера были выбраны лучшие ма�
мы по различным номинациям. 

В перерывах между состязаниями для
гостей вечера выступили творческие
коллективы Дворца культуры. Победите�
лям вручены призы. 

Информагентство 
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Начало на 1�й стр.).

ПОЧЕМУ 

ТАК ПРОИСХОДИТ
Ведь еще в детстве у каждо�

го из нас проявляются способ�
ности, склонности к математи�
ке или литературе, к физике или
химии... И если учителя прикла�
дывают максимум усилий к то�
му, чтобы развивать эти спо�
собности в детях, то рано или

поздно они приходят к по�
ниманию того, каким имен�
но делом хотели бы зани�
маться. Безусловно, от пе�
дагогов зависит очень мно�
гое.

Недавно в нашей редак�
ции побывала учитель био�
логии школы № 37, руково�
дитель методического объ�
единения учителей биоло�
гии Северного района 
Г.Б. Сеченева со своим быв�
шим учеником Сашей Кор�
неевым и ученицей лицея 
№ 18 Таней Гавриковой. Га�
лина Борисовна, исполнен�
ная гордости за ребят, не�
однократных победителей
городских, областных олим�
пиад и даже всероссийско�
го конкурса, поделилась со�
кровенными мыслями о
том, что труды учительские
неизменно дают свои плоды
и многолетнее увлечение
ребят естественными на�
уками обязательно станет де�
лом их жизни. В этом также уве�
рены и Таня, и Александр, мо�
лодые, красивые, целеустрем�
ленные.

ТАТЬЯНА
Татьяна Гаврикова — биолог

по призванию и ученица... фи�
зико�математического класса.
Так уж вышло. Математические
нагрузки ничуть не мешают ей
увлекаться биологией.

— Все началось еще в пятом
классе, — с улыбкой вспомина�
ет Таня. — Признаться, мне бы�
ло боязно идти на первый урок
ботаники. Ходили слухи, что
Сан Саныч (Александр Алексан�
дрович Павлов — учитель био�
логии) очень строгий и требо�
вательный. Многие его побаи�
вались, особенно любители по�
филонить…

Но Таня с первых же уроков

влюбилась в предмет и о страхе
своем моментально позабыла.
Еще бы — Сан Саныч умел рас�
сказывать о растениях как ник�
то другой, приводил высказы�
вания великих людей, даже
примеры из греческой мифоло�
гии. Поневоле заслушаешься.

В первую летнюю практику
Тане пришлось потрудиться.
Она стала членом школьного
лесничества "Орел" и вместе с
другими ребятами закладывала
"зеленые" площадки, изучала

видовые взаимоотношения
растений.

— Вы не представляете се�
бе, как это было интересно,—
рассказывает Татьяна, — ведь у
растений, оказывается, все, как
у людей. Они или уживаются,
или не уживаются друг с друж�
кой. Мы стремились понять, по�
чему так происходит, с каждым
днем узнавая что�то новое.

Татьяна открывала для себя
новый мир и была неутомима.
Она активно работала и в
школьном питомнике, ухаживая
за животными, изучая их повад�
ки, потребности. К тому же Пав�
лов не давал расслабиться сво�
им ученикам:  теория, которую
он давал ребятам, шла рука об
руку с практикой.

В 8�м классе Татьяна Гаври�
кова уже написала свою первую
научную работу "Насекомые�
опылители пригородного уро�

чища Медведевская дача". Поч�
ти все лето она провела в лесу,
среди пчел, шмелей и бабочек,
наблюдая за насекомыми, изу�
чая динамику изменения их
численности. В начале учебно�
го года обосновала свои на�
блюдения с научной точки зре�
ния, перевернув горы литерату�
ры, рекомендованной Алексан�
дром Александровичем.

Работу послали на престиж�
ный всероссийский конкурс
"Юность. Наука. Культура", в ко�

тором Таня неожиданно для се�
бя победила.

В конкурсе, который прохо�
дил в Обнинске, принимали
участие юные натуралисты из
десятков регионов страны, а
также из зарубежных стран. Тем
ценнее для Татьяны была её
первая победа. Там, на конкур�
се, Таня поняла, что ее увлече�
ние биологией переросло в ма�
стерство, доказательство тому
— заслуженное признание на
всероссийском уровне.

… До окончания школы оста�
лось совсем немного времени.
Таня готовится к поступлению
на биофак ОГУ, других вариан�
тов она даже не рассматривала.

"АЛЕКСАНДР 

НИКОЛАЕВИЧ"
— Корнеев Александр Нико�

лаевич, — представился нам
15�летний паренек с очень се�
рьезными и умными глазами.

— Что же так официально?
— Да по привычке, — сму�

тился Саша, — на конкурсах и
олимпиадах нас так заставляют
представляться.

Интерес к биологии у Саши
самый что ни на есть страстный
и творческий. В школе он увлек�
ся предметом тоже благодаря
своему педагогу — Г.Б. Сечене�
вой. 

— Да и как было не увлечься,
— недоумевает Саша. — В ка�
бинете у Галины Борисовны

столько всего было!
Коллекции насекомых,
гербарии с редкими
растениями, млекопи�
тающие, пресмыкаю�
щиеся, рыбы, птицы и
даже микроткани рас�
тений и животных в
формалине. Мы имели
возможность наблю�
дать развитие клетки до
целого организма!

Саша ходил на до�
полнительные занятия к
любимому педагогу и
еще записался в школу
одаренных детей, кото�

рая работает при институте
усовершенствования учителей.
Не пропускал ни одной олимпи�
ады, не уставая проверять себя
на прочность.

В школе одаренных он с
большим интересом занимает�
ся вот уже третий год. На ка�
ком�то этапе Александр понял,
что ему не хватает практичес�
ких навыков. Поэтому как один
из победителей городской
олимпиады, не без помощи 
Г.Б. Сеченевой, оказался в эко�
логической экспедиции со сту�
денческим отрядом "Экопульс".

— Экспедиция длилась де�
сять дней, — рассказывает Са�
ша. — Мы были в Малоархан�
гельском районе, в районе 
д. Хитрово. Из школьников —
только я и Катя Афонина, побе�
дительница городской и обла�
стной олимпиады 2006 года по
биологии.

Ребята исследовали малоар�
хангельскую степь и леса, а так�
же водоемы. Обнаружили саль�
винию, индикатор чистой воды,
попадались и загрязненные во�
доемы, сплошь покрытые ряс�
кой. 

В степи нашли даже гусени�
цу бабочки махаона — явление
чрезвычайно редкое для наших
мест.

В нынешнем году Саша стал
учащимся Орловской банков�
ской школы�колледжа. Целеус�
тремленный молодой человек
мечтает получить два образо�
вания: экономическое и затем
базовое — биолого�химичес�
кое. Уже учась в школе�колле�
дже, он добился права участво�
вать в городских олимпиадах по
биологии вне общего конкурса.
Он остается верен себе.

— Биология — мое призва�
ние, — убежден Александр.

Наталья ЗАРУБИНА.

(Окончание. 
Начало на 1�й стр.).

Как выяснилось на заседании ко�
митета горсовета, курирующего
транспорт, льготники, согласные с
Аверуном, обращались не только в
редакцию — подобные отклики при�
ходили в мэрию и непосредственно к
депутатам. Вот что написали жители
ул. Раздольной (под письмом стоит
17 подписей): "Обязательно надо
сделать проездные билеты по видам
транспорта, чтобы люди приобретали
то, что им нужно. В микрорайоне нет
трамвая, да и троллейбус не везде хо�
дит. Нам, пенсионерам, дорога каж�
дая копейка и единый билет на три
вида транспорта нам не нужен". 

Льготникам, проживающим на
окраине улицы Пушкина, хочется
иметь возможность брать проездной
только на трамвай, другим, живущим
на Выгонке, требуется билет на трол�
лейбус и автобус. А жительницы Со�
ветского района Н.Д. Лежепекова,
О.В. Любакова и В.А. Курбатова пря�
мо спрашивают: "Ездим только на
троллейбусе. Почему мы должны пла�
тить 160 рублей за трамвай и авто�
бус?". Помимо писем было множест�
во телефонных звонков от читателей,
взволнованных поднятой темой 

Видимо, учитывая настолько силь�
ный общественный резонанс, на за�
седание в мэрию пригласили автора
статьи М.Г. Аверуна. Михаил Гершо�
вич сообщил депутатам, что готовил
свое выступление в "Орловской прав�
де", изучив мнение десятков город�
ских льготников. Его социологичес�
кое исследование отличалось дотош�
ностью и адресным подходом, ведь
он разговаривал с такими же, как и
сам, пенсионерами на остановках и в
салонах транспорта. Кроме того, он
рассказал, что разделение льготных
проездных по реальным потребнос�
тям людей сделано в соседних —
Брянской и Курской — областях. 

Председатель городского комите�
та дорожного хозяйства и транспорта
В. Абрамов предложил провести эко�
номический расчет последствий для
транспортных предприятий от пред�
лагаемого нововведения. По его

предположению, такая инициатива
может увеличить убытки транспорт�
ников.

Интересно, что сразу после нашей
сентябрьской публикации редакция
получила отклик руководителя муни�
ципального трамвайно�троллейбусно�
го предприятия А.Я. Коровина. Его как
раз не смутила перспектива потерять
доходы на пенсионерах. Александр
Яковлевич тогда заявил о готовности
сделать льготные проездные билеты
на один вид транспорта по цене 95
рублей, на два — по 130, и на три по
сегодняшней цене — 160 рублей. 

Кстати, сам Аверун считает, что
проездной на один вид транспорта
должен стоить меньше — 70 рублей, а
на два — 120 рублей. В любом случае
— и это мнение поддержал в ходе за�
седания заместитель председателя
Орловского горсовета Л.С. Музолев�
ский, льготников, желающих приоб�
рести более доступный и более нуж�
ный проездной, будет намного боль�
ше, чем покупающих сегодня дорогой
единый билет. "За 160 рублей многие
просто не покупают проездной, воз�
можно, транспортные предприятия
получат даже больше выручки, прода�
вая разделенные билеты на один, два
и три вида", — предположил Леонид
Семенович. По неофициальным дан�
ным, из примерно 90 тыс. орловцев,
имеющих право на покупку 160�руб�
левого проездного, тратятся на этот
билет не более 20 тыс. льготников.

Депутаты поручили комитету до�
рожного хозяйства и транспорта мэ�
рии до декабрьской сессии горсовета
провести необходимые экономичес�
кие расчеты, изучить мнение соб�
ственных транспортных предприятий
и опыт соседних регионов. 

Стоит заметить, что решение
проблемы, поднятой пенсионером,
сдвинулось с мертвой точки, когда ав�
тора статьи в газете поддержали де�
сятки, если не сотни, горожан. И, ес�
ли в новом году орловские льготники
наконец получат возможность сущес�
твенно экономить на проездных биле�
тах, мы получим убедительный при�
мер силы общественного мнения.  

Евгений ЛОКТИОНОВ.
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Студенты юридичес�
кого факультета ОГУ
(участники движения)
вместе с опытным
юристом взяли на себя
обязанность оказывать
юридическую помощь
нуждающимся в ней
гражданам. К ним обра�
щаются по самым раз�
ным вопросам — начи�
ная от раздела имущес�
тва, заканчивая нюанса�

ми закона о защите прав
потребителей. 

Передвижная палатка
работает в разных райо�
нах города Орла по
вторникам, четвергам и
пятницам с 12.00 до
16.00. Бесплатную по�
мощь юриста жители
могут получить  около
магазина "Орел" на ул.
Октябрьской, около за�
вода им. Медведева, на

ул. Металлургов около
д. № 16, на автовокзале.  

Сегодня многие наши
граждане, к сожалению,
юридически неграмот�
ны. И для них правовая
поддержка "Наших" ста�
новится хорошим под�
спорьем в решении жиз�
ненных проблем. Если
количество обращений в
"Чум скорой правовой
помощи" не уменьшится,
то волонтеры обещают и
"зимовать" в своих па�
латках.

Анна АКАТЬЕВА.

КТО В ЧУМЕ ЖИВЁТ?

В СТРАНЕ И МИРЕ

ЛЕЧЕБНОЕ ПИТАНИЕ ВОШЛО 
В СПИСОК УСЛУГ НАСЕЛЕНИЮ

Президент России В.В. Путин подписал по�

правки в Федеральный закон "О государ�

ственной социальной помощи", касающие�

ся расширения набора медицинских услуг

населению.

Поправки в закон были приняты Госдумой РФ
1 ноября и одобрены Советом Федерации 15
ноября. Согласно документу в набор социальных
услуг для отдельных категорий граждан включе�
ны лекарства и лечебное питание для детей.

Кроме того, теперь в России будет создан ре�
естр средств, которые назначаются по решению
врачебных комиссий.

В ДТП ПОСТРАДАЛИ 
ДЕПУТАТ И ТЕЛЕВЕДУЩАЯ

В Ницце (Франция) в автокатастрофе, про�

изошедшей в минувшую субботу, пострада�

ли депутат ЛДПР миллиардер Сулейман Ке�

римов и известная телеведущая Тина Кан�

делаки. 

С. Керимов не справился с управлением и на
огромной скорости врезался в дерево. Его
Ferrari стоимостью 675 тысяч евро буквально ра�
зорвало на куски. Сейчас миллиардер находится
в коме.  

По информации французских СМИ, Кандела�
ки выписалась из больницы в тот же день. 

По сообщениям

информагентств.

Недавно на улицах нашего города
периодически стала появляться  необычная
палатка — "Чум скорой правовой помощи".
В ней работают не оленеводы и шаманы, а
комиссары молодежного движения "Наши"
(направление — правозащита).

У ОРЛОВСКИХ ЛЬГОТНИКОВ ПОЯВИЛСЯ ШАНС 

НА ДЕШЁВЫЙ ПРОЕЗДНОЙ

ОБЪЯВЛЕНИЯ

Департамент экономической политики Ор�
ловской области сообщает, что победителем за�
проса котировок по выбору организации для про�
ведения обучения и проверки знаний требований ох�
раны труда руководителей и специалистов бюджет�
ных организаций области признано ООО "Орлов�
ский центр охраны труда", г. Орел, ул. Комсомоль�
ская, д.127, к.29. Сумма контракта 90 000 руб.

В полном формате протокол размещен на
www.adm.orel.ru

Департамент экономической политики Орлов�
ской области сообщает, что победителем запроса
котировок по выбору организации для проведения
аттестации рабочих мест по условиям труда в бюд�
жетных организациях области признано ООО "Ор�
ловский центр охраны труда", г. Орел, ул. Комсо�
мольская, д.127, к.29. Сумма контракта 95 000 руб.

В полном формате протокол размещен на
www.adm.orel.ru

О ПЕДАГОГАХ, 
ПРИЗВАНИИ И МАСТЕРСТВЕ

Т. Гаврикова и А. Корнеев.

ПРАВОВАЯ ПОМОЩЬ


